

Benito Taibo: “Persona Normal”

Año 7 / Edición L / Argentina/ 05-12-2021 / ISSN 2422-7226

Por Carolina Vita para el Observador Central

“Sebastián era una persona normal. Vivía feliz, junto a sus alegres y entregados padres, que estaban llenos de ambiciones y proyectos... hasta que un accidente de tráfico les quitó la vida”. Así es como Benito Taibo nos presenta *Persona Normal* (2011) y a su protagonista y a pesar de parecer una historia trágica, termina por convertirse en una historia llena de alegrías, aventuras y mucho amor.

Benito Taibo es un escritor mexicano (1960) estudió historia en la **Universidad Autónoma de México**, es hijo de **Paco Ignacio Taibo** quien fue escritor, periodista, dramaturgo e historiador, de quien heredó el gusto por la literatura y a los 16 se inició como poeta. A su vez se desempeña como guionista para radio y televisión, y es un gran promotor de la literatura para jóvenes.

Persona Normal, nos presenta a **Sebastian**, que tras un accidente pasa a vivir con su tío **Paco**, quien se presenta como un personaje medio loco, antropólogo y un tanto subversivo. Ambos aprenden a convivir con el otro, entre libros, música y educación emocional. La historia es en sí sencilla, nos cuenta las aventuras de estos dos personajes a lo largo del tiempo, desde el colegio, amigos, primer amor y el crecimiento de Sebastian, con todas las dudas y miedos que trae la adolescencia, las cuáles su tío intenta ayudarlo a resolver.

Es una lectura para cualquier edad, **un libro excelente para regalar** y sin dudas para releer una y otra vez cada tanto. Los personajes son complejos y el tío Paco es sin dudas un

personaje único, que tiene muchos tintes del propio Benito Taibo, el mismo se ha sentido reflejado en él. Es una **lectura rápida**, los capítulos son cortos y se lee con un ritmo veloz, hay muchas referencias a otras novelas dentro de este, al final trae una guía con todos los libros mencionados, así que **nos deja como extra algunas recomendaciones de libros más clásicos** que cita el tío Paco a lo largo de la historia, o que simplemente funcionan como referencia.

“**Leer es Resistir**” es una charla **TED** que el autor dió en México para la misma universidad en la que él fue alumno, dónde cuenta como inicio en el mundo de la literatura y donde se reafirma un autor por convicción y promueve la lectura a los jóvenes. **"Somos lo que hemos leído, o seremos, por el contrario, la ausencia que los libros han dejado en nuestras vidas"** dice Benito en la charla, y más allá de que como escritor es impecable, es una persona que ha leído mucho y habló de libros con la pasión de un lector que se encuentra con una historia por primera vez.

«Dice el tío Paco cosas maravillosas sobre los libros, y lo apunté exactamente como lo dijo para no olvidarlo nunca: "Tabla para el náufrago, escudo para el bueno y horca para el ruin, paraguas para el sol y la lluvia, capote de torero, ladrillo que hace paredes que hace casas que hace ciudades que hace mundos. El libro es un jardín que se puede llevar en el bolsillo, nave espacial que viaja en la mochila, arma para enfrentar las mejores batallas y afrontar a los peores enemigos, semilla de libertad, pañuelo para las lágrimas. El libro es cama mullida y cama de clavos, el libro te obliga a pensar, a sonreír, a llorar, a enojarte ante lo injusto y aplaudir la venganza de los justos. El libro es comida, techo, asiento, ropa que me arropa, boca que besa mi boca. Lugar que contiene al universo"».